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Reitor analisa situacao da UFV e mostra sua 
preocupacao com a falta de recursos 

el 
ss 

W” 

<4 

11h30m, membros da alta 
da UFV, dirigentes de 

e de entidades dos docentes ¢ 

uni 
possível, afirmou o reitor, 

in acerca das por que 
passa a , em face da política de contenção 
do do governo foderal. Os principais 
pontos abordados fc a renovação de 

úmlu— ca % AGROSd-eI?m 

Jurídico Único o funcionallamo federal 
Biblioteca Central 

O primeiro assunto em debate foi a 
renovacio de assinaturas de 
Biblioteca Central, cuja concorréncia 
ser 

Sobre o assunto manifestaram-se diversos 
dol?menlu.línlndu.oúímmdnóf 3 
jue fez uma exposição das principais ncias 
LBMMM:»M- 
necessidade de total reforma das instalações 
clétricas e outras melhorias das instalações, 
Também falaram os professores Rubens Leite 
Vianello, reitor Acadêmico; Antônio 
Carlos Ribeiro, do 
Dejair ,, chefe do ito de 
BW-M.AMoGMBum 

; possibilidade 
se fazer importação direta de periódicos, no 
que obteve do professor Antonio Fagundes a 
garantia de que tudo se fará para que as 
melhores scjam adotadas, sempre 
ressalvando as dif quanto aos 
recursos de que não dispõe a UFV. 

AGROS 

Outro participante da reunião a 
manifestar-se foi o professor Ildeu Pereira 
Milagres Fialho, 
diretor-administrativo- financeiro do AGROS, 
que fez uma exposição sobre as alternativas 
que se apresentam 
aprovação do 

Segundo informou o 
diretor-administrativo- financeiro, a situngho 
do Instituto é muito boa, atualmente, dispondo 
de um patriménio de 7,46 bilhoes, do qual as 
Teservas de poupanga representam apenas 
15%. ('nm‘;:n‘ tando, o reitor Antonio 
Fagundes disse que adotou a postura de 
pleitear, por todos os meios, a aplicacio do 
rln'non.io do AGROS na UFV, caso o 
nstituto venha a ser liquidado, 

O professor Euter Paniago, do 
Departamento de Economia Rural, 
recém-designado coordenador, pela UFV, do 
convénio de cooperação interinstitucional com 
a Universidade Federal de Juiz de Fora, 
também falou, durante a reunido, sobre s 

universidades, que muito têm a ofcrecer. O 
reitor Antonio Fagundes anunciou, então, sua 

em estender a coopes 
interinstitucional à Universidade Federal de 
Ouro Preto, dada a proximidade das três 
instituições federais de ensino. 

Ações trabalhistas 

Ao finalizar a reunião, o reitor da UFV 
manifestou sua com a situação 
crítica da Instituição, no que se refere aos 
recursos demandados pelas diversas acoes 
trabalhistas interpostas por seus servidores na 
Justica. Disse que sou pedis de recursos pa 
a quitação de débitos natureza ndo foi 
ainda atendido ¢ não tem como prever quando 
o será. 
Com as novas interpretagbes dadas g o 

nstituição. 
Manifestou, ainda, sua preocupação com a 

situação dos docentes em vias de aposentar-se, 
concordando com o professor Fernando 
Antônio da Silveira Rocha, chefe do 
Departamento de Economia Rural, que 
levantara o problema, pedindo uma lolu;‘o 
rápida, a fim de evitar que a UFV seja afetada. 

Suspensas as report obre 
0s dep;?:memos uv-"v 

A partir desta edição, o UFV Informa 
interrompe a publicagdo de matérias 

espociais sobre os departamenios da 
Universidade, voltando a fazé-lo no inicio 
das aulas do primeiro periodo letivo de 1991. 
Destinada a mostrar a realdade de cada 
Órgão, sua historia o perspectivas de 
atuação, a série vem obtendo 
positiva na comunidade académica, como o 
demonstram opinibes de vários leitores. 
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de forma massacrante, às 
¢ adolescentes. E “Serd que 

houve queda na do ensino 
Ou estamos U de 
absorção dos estudantes de hoje” 

Proposta 

de aula, Lembrando sua de pai e de 
educador, com experiéncia em todos os níveis 
de ensino, ele defendeu a :ixc": 
sção voltada para a "Educação como 
dentro da escola”. 

Ao final de seu pronunciamento, o 
reitor manifestou sua esperança de que 
emanadas de encontros como o I1 

Seminário de Educação contribuam 

O retor Antonio Fagundes de Sousa abriy o E Seminário de Educação, 
10 auditório do Departamento de Engenharia Fiorstal, 

de 
, 0 reitor da UFV 

e do partieipentes do o o tes do encontro — - TR 

Passo rumo A Educação Globalizante ™, 
i fessor Rubens Leite Vianello. 

econdmico. Segundo ele, é crescente a taxa de 
retomo dos investimentos feitos na Educagio, 

Ponderou, ainda, que, “se pretendemos 
ser um pals desenvolvido em todos os sentidos, 
precisamos passar pela alfabetizagso, queéo 
primeiro degrau do processo 

Contribuigio 

Representando o Diretor de Ensino |, 
Antônio Emesto de Paula, a professora Eder 
Quintiio Torres, da 20º DRE, agradeceu a 
cont que a UFV tem dado ao sistema 
estadual de ensino, principalmente na região 
abrangida pela Delegacia de Ponte Nova, 
Salientou, também, a importância do 11 
Semindrio de Educação para o 
aperfeicoamento do trabalho dos especialistas 
da drea, contribuindo, assim, 

encontro, que teve a coordenação da 
fessora Maria Irene Amorim Ruminski, do 

PE, debateu os temas: “À Filosofia da 
Escola como Norteadora do Trabalho 
Pedagógico”, “A Filosofia da Escola como 
N«rlmfm do Trabalho do Especialista”, “A 
Relação da Filosofia da Escola com 
Diferentes Contetidos Curriculares”; “A 
Busca de uma Integração entre os Diferentes 
Conteúdos Curriculares na Pritica Podagógica 
do 1% e do 2° Graus”; “Avaliação Escolar. 
uma Nova Perspectiva”; ¢ “Levantamento de 
Diretrizes”. 

Ex-Alunos realizam neste fim-de-semana a 55º Reunião Anual 
A Reitoria da Universidade Federal de 

n 55* Reunifio Anual da en À 
õ uma tradição de mais de S0 anos na 

A encontro serd feita 
hoje, de 14 às no do 

Economia Rural (DER), 

Eng:n}u"r: ãkmuh, onde será feita n 
entrega iplomas comemorativos dos 
Jubileus de Prata, Ouro e Diamante. Na 
mesma ocasião será conferida ao 
engenheiro - agrônomo Eliseu Roberto de 
Andrade Alves, formado pela UFV em 1954, 
a Mcdalha do Mérito do Ex-Aluno. As 23h de 
sábado, no Centro de Vivência, scontecerá o 
tradicional “Baile da Saudade”, animado pela 
Orquestra Além Paraíba. 

Finalmente, no domingo, ao meio-dia, os 
participantes e convidados da 55* Reunião 
Anual da AEA se rednem no Recanto das 
Cigarras, para um churrasco de 
confraternização. 

A diretoria atual da Associação & 
constituida por Emflio Gomide Loures : 

"(ll háes 

'eixeira (1º 
tesoureiro) e Renato Cruz (2º tesoureiro).



Ex-aluno da UFV lanca o seu primeiro livro 
0 ex-aluno da Universidade Federal de 

Vigosa, Luiz Fernando Schettino, acaba 

Ciéncia Florestal. Posteriormente, formou-se 
em Letras pela Faculdade de Filosofia, 

DAC promove “Agatha”, uma peca 
instigante de Margueritte Duras 

Assuntos Culturais (DAC) da Universidade 
Federal de Vicosa, .qu:gulmv:oawikulo 
Guja estréia aconteceu dia sete do corrente, no 

de Economia 
Doméstica ). “Agatha” volta ao cartaz 

, no mesmo local, ¢ 
da Fi Criativa e díreção de 

Rita A TMAcA o retormo, aos 
Rh"ª'ªh Mol/Magali Silveira, a 
mºu possuem vasto currículo de 

mm%m.e região, 
especialmente em € peças. 
teatrais, como a antológica “Urukas 

desconcertante “Cantora Acidentac” ¢ a 
Sam“. por “Zélia Gattai” ¢ 

A produção está sendo meticulosament 
os próprios 

produção, a da monsagem da 
peça se dá também fora do universo dos 
atores, mas dentro do contexto geral do 
espetáculo. 

EDAA faz viagem de estudos ao 
i Espirito Santo 

grupo de 28 estudantes e dois 
U P fessores da UFV 

foi a 
Mato-grossense. 

et de Apronomiae Eagenheria estudantes e 
mfi.&lflu 1986. Agora, buscando 

ir a continuidade das atividades, o grupo 
a de estudantes de todos os 

O roteiro de visitas inclui as instalações da 
Anuu.'o”wuoql Nasser (agricultura 

.. .a 

produtores de leite, ¢ 
F> Ruschi, em Santa 

mmmam-lm 
para exportação. 
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Ciências ¢ Letras de Alegre (ES). Já teve 
publicados vários artigos técnicos, ccológicos 
€ políticos em jornais e revistas do Espirito 
Santo e de nacional. É, ainda, 
membro de várias entidades de defesa 
ecológica, como ACAPA, AABRI, 
ACAPEMA, SOS mata Atlántica FBCN, 
tendo sido presidente da Associação dos 
engenheiros Florestais do Espírito Santo. 

A primeira obra de Luiz Fernando 
Schettino, que se diz admirador do cronista 
Anburda%ivoh.lumfl s € já está à 
disposição do público nas livrarias € em outros 
pontos de vcndpf de obras literárias. 

Biólogo argentino ministra 
curso na UFV 

R cizou-se na UFV, de 22 de novembro 
30 dia quatro último, um curso sobre 

himendpteros parasitdides. com o objetivo de 
proporcionar, a estudantes e outros 
Interessados, stualizacio sobre trabathos 
realizados em diversas partes do mundo, na 
Area de bi taxonomia ¢ utilização de 

tóides. O curso foi ministrado pelo 
go Patricio Fidalgo, professor du 

Universidade de Tucumán e consultor do 
Conselho Nacional de Pesquisas Cientificas ¢ 
'rms' da Aprynu‘n. (Cm‘dml‘L 

egundo Fidalgo, que é doutor em 
iências Bi icas, o estudo dos parasitdides 

Além do curso, o professor argentino 
ministrou palestras sobre o assunto na UFV e 
na UFMG, em Belo Horizonte, dando énfase 

ocorréncias recentes de no sul do 
rasil, na Argentina e no Chile, onde vém 

causando prejuizos significativos, atacando 
espécies florestais de interesse econômico. 

Informa Fidalgo que — atividades no 
Conicet permitem contatos |bentes com 
seus colegas brasileiros, q:&n;nu em 
decorrência do intenso intercámbio entre os 
dois países. O Conicet é o equivalente 
argentino do CNPq. 

Homenagem a 
Antonio Secundino de Sao José 

U m dos mais conhecidos ex -alunos da 
Universidade Federal de Vigosa, 

engenheiro-agronomo Antônio Secundin de 
São José, tem seu nome ligado a mais uma 
instituição: a Fundação Pinhalense de Ensino, 
de EAFn!o Santo do Pinhal, em São Paulo, 
mantém a Faculdade de Medicina Veterindria 
“Prof. Anténio Secundino de São José”, que 
oferece, anualmente, 80 vagas em seu 
vestibular. 

Lider inconteste de seus contemporáncos, 
Antônio Secundino foi o fundador da 
Associação de Ex- Alunos da UFV ca 
presidiu durante Jongo tempo. Esteve também 
Entre os que iniciaram a tradicional Marcha 
Nico Lopes, que reúne, anualmente, calouros e 
Veteranos em um desfile irreverente e criativo, 
saindo do campus para o centro da cidade, em Viçosa. Fundador da empresa Agroceres, que 
dinigiu como empresário, Antônio Secundino 
faleceu em maio de 1986, sendo eleito patrono 
da Associação de Ex-Alunos da UFV em 
dezembro do ano seguinte. 

Inflação volta a subir em Viçosa 
D 15955 do registrar quedas durante quatro meses consecutivos, a média dos proços pagos pelo consumidor que ganha do um a cinco alánios mínimos na área urbana de Vicosa voltou n subir, 
apresentando, em novembro, uma evotução do 14,55%, portanto, 4,53% superior ao IPC registrado em outubro, Até o momento, a inflação anua! de Viçosa é de 1.489,82% 0 n dos últmos 12 mases já atinge o tota! de 2.245,62%, contorme cálculos do Into de Economia (DEE) da Universidade 
Federal de Viçosa 

Do acordo com o acompanhamento ko pelo DEE, no poriodo de 21 de outubro a 20 de novombro, o 
QUE apresentou maior vanacso foi o de 

Possoais, com um indice médio de 25,49%, significando uma alta de 13,05% em relação 80 mês anterior. A elevação nesse grupo toi infuenciada basicamento peios lens º 
lotorías (66,67%), serviços de barbearia 
1(30,62%), serviços a (22,73%), 
Servicos de costureira (22.61%). gastos 
escolares (22,37%), cigarros (17,74%), caboleireiro e manicure (16,357) o livros 
didáticos (4,92%) 

No mês de novembro houve aumento em reiação a 
Outubro, também nos grupos de Transporte o 

(0 16,97% para 23%), Habitação 
(de 5,96% para 17,71%), Vestuário (de 10,71% para 
16,94%) e Alimontação (de 9,14% para 12,42%). Foram registradas quedas em aponas dois ' 
Cuidados FPessonis 0o 10,64% para 1642% 6 

infiação om Viçosa, agora 10l 0 que mais concorreu 
para a elevação do IPC, pois sua contribuição Yol de 
6,73% para a formação do indice, aparecendo em 
Seguida 0 grupo com2,24%. 

Segundo os estudos do DEE/UFV, de janeiro até 
agora, 0 custo da casta básica em Viçosa já sotreu 
uma elevação de 617,69%, No inicio do ano, 0 custo 

Quem ganha salário minimo gastava, em janeiro, 
63,84% de sous 
compõem 
de 70,63% do seu salário para fazor o mesmo, 
Enquanto o custo da cesta básica teve uma elovação 
de 617,69%, 0 salário minimo, no mesmo periodo 
(janeiro a novembro), toi reajustado em 548,74%, 
conclui n análise do Departamento de Economia da 
UFy. 

Vigiléncia e Corpo de Bombeiros prestaram 738 atendimentos em novembro 
urante o més de novembro, os Servicos 
weuc de Bombeiros 

da Universi Federal de Viçosa prestaram 
738 atendimentos, conforme levantamento 
feito pela Assessoria de Segurança Patrimonial 
e Comunitária. 

Se: AIS‘I:V ‘! 3 oo TVigo igilincia foram assim 
distribufdas: achados e perdidos (2), acidentes 
de trinsito (4), festas no Recanto das Cigarras 
(8), irregularidades. emmplmwu“) 62), 

to 3 

Centro de Vivéncia (18), solenidades no 
Ginsio de Esportes (6), t de doentes 
(8), transporte de estudantes (22), transporte 
de funciondrios (13) e outras atividades não 
especificadas (102), € 

to ao serviço de Corpo de 
Bombeiros, foram prestados 119 
atendimentos, assim discriminados: 

imento de wnnntórhlldiverm-(lºl. 
() 

previ € combate a incéndios (1), socorro 
m-m::u(ll.eomhm—(ll. combate 
2 fogo no mato (13) ¢ outras atividades não 
especificadas (23). 
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Permanente de Vestibular divulga os nimeros do 
da Universidade Federal de Vicosa 

‘ymomonas mobilis em pBR325”, 
Presidida pelo professor onentador, Walter 
Vicira Guimardes, a banca zz:trm;don 
contou com a participação fessores 
Maurflio Alves Moreira, Elza lgr:nndude 
Araújo (conselheiros), Maria Cristina Dantas Vanetti ¢ Luiz Sérgio Saraiva. 

L2 23 

dia cinco último, pels estudante Rita Márcia 
Andrade Vaz de Mello, bolsista da Capes. O 
E’:;nmm orientador José Solon de Jesus 

Gutierrez presídiu a banca 
examinadora, que contou, ainda, com a 
B-ruap.;m mrmu Hordcio Santiago g T K iros), Nicolino Taranto Fortes e José 
Norberto Muniz. 

ts 

No dia cinco último, o estudante Fábio 
Murilo da Mata, bolsista do CNPq, defendeu 
Sua tese de mestrado em Fisiologia Vegetal, 
com o seguinte título: “Alguns Áspectos das 
Retações Hidricas em Cultivares de Coffea 
arabica ¢ Coffea ™, Sob a 
presidéncia do professor Moacyr Maestri 
(orientador), a mu examinadora teve como 
membros os professores Raimundo Santos 
Barros, Adair José Regazzi (conselheiros), 
Alemar Braga Rena e Nei Fernandes Lopes. 

CÓóD. — — CURSOS VAGAS 1990 1991 (AT 

50 308 457 9.1 
210 1142 1427 6.8 
25 161 246 98 
so 152 241 18 
30 45 48 1.6 
50 21 156 3.1 
50 173 256 5.1 
40 99 155 3.9 
4 28 470 1.7 
40 45 180 4,5 
45 308 452 10,0 
80 217 336 42 
25 S 68 2.7 
30 550 63 21A4 
20 @@ & 41 
40 (83) s4 21 
25 59 72 2.9 
40 1023 1216 30,4 
0 310 427 142 
so 128 187 3.7 
25 o 164 6.6 
30 EAA ÇAA 5.7 
50 264 415 8.3 

5.728 7.955 7.6 

CANDIDATOS/SEXO 

Masculino 4.251 
Feminino 3.704 

2 (53), 
Quimica (11), Engenharia de Agrimensura 
(quatro), Civil ( ), 

Alimentos (18), Laticinios (16), 

tnício previsto 17h, fiteatro, seu "s |, DO anfiteatro 
awffimmmuw. 

m:.rm:ún pó-gnd . da e pós- sy ,! luação 

Eflflm |ul@;'" 

Você sabia que... 
= @ Curso de Administração já tem, desde 

1979 (1º turma) até hoje, 250 diplomados? 

tomada em consonância com o que 

wlmºA"&iz-“ªWDª o de . , que visa à de gastos 
dos órgãos públicos. . 


